

MARTÍN MARTÍN, José Manuel

Sacerdote (1916-2009)

Nacimiento: Pehuajó (Argentina), 14 de diciembre de 1916.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 8 de septiembre de 1934.

Ordenación sacerdotal: Madrid, 19 de junio de 1943.

Defunción: Sevilla, 30 de enero de 2009, a los 92 años.

Nació el 14 de diciembre de 1916 en Pehuajó (Argentina). Toda su familia volvió de Argentina en 1918. De sus dos hermanos, uno de ellos, Ramón, fue sacerdote diocesano.

Con 12 años entra en el aspirantado de Montilla. Hizo su primera profesión en San José del Valle el 8 de septiembre de 1934. El 31 de agosto de 1938 es destinado por primera vez a Sevilla-Triana, en momentos de grandes estrecheces y escasez material. La casa se estaba construyendo y la comunidad comía en la cocina económica que las Hijas de la Caridad tenían para los pobres en el barrio. Terminó su trienio en Utrera donde realizó sus votos perpetuos el 30 de agosto de 1940.

Hizo los estudios de teología en Madrid y los veranos trabaja en Montilla. Todas las órdenes las recibe en Madrid. Allí es ordenado el 19 de junio de 1943.

Fue director del oratorio de Torres Silva (Jerez), de Alcalá de Guadaíra y vicario de Carmona. Vuelve definitivamente a Triana en 1983. Aquí vive hasta el final de su vida.

Fue vicario pastoral durante muchos años. Era asiduo a las tertulias con los antiguos alumnos, de las que salió la idea del monumento María Auxiliadora en la plaza de San Martín de Porres. Fue una constante su atención a los enfermos del contiguo Hospital Infanta Luisa. Era un conocido aficionado al fútbol, declarado madridista y un poco hético.

Al hacerse mayor y encontrarse muy enfermo, ya alrededor de los 90 años, pide ser llevado a la casa Don Pedro Ricaldone. Fallece allí el 30 de enero de 2009, a los 92 años de edad. Sus funerales se realizaron en su querida Triana que tanto lo quería. La iglesia estuvo abarrotada de personas de todo tipo.

Se caracterizó por la asistencia salesiana en los patios, la cercanía a los alumnos y antiguos alumnos. Era un hombre bueno y generoso, trabajador incansable. El «Don Bosco de Triana», decían muchos, ha sido el referente salesiano en Triana durante 40 años. Era un hombre humilde, cariñoso y fiel a su vocación salesiana con una vida larga llena de frutos, gran devoto de la Auxiliadora.